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wv Прививать учащимся 
прочные, глубокие знания

К ОНЧИЛАСЬ вторая чет
верть учебного года. Школы 

города Первоуральска подвели 
итоги своей работы. Эти итоги 
показали, что учащиеся прочно 
овладевают основами наук, по
лучают всестороннее образова
ние. С хорошими показателями 
к концу второй четверти при
шли школы №№ 9, 13. 21, 1 
и другие. Преподаватели этих 
школ хорошо организуют учеб
ный процесс, прививают уча
щимся прочные, глубокие зна
ния, любовь к труду.

На днях прошли январские 
совещания учителей города 
Первоуральска. Сегодня в на
шей газете публикуется отчет 
с этих совещаний. Они прошли 
под знаком острой, деловой 
критики.

В нашей стране нужны куль
турные, всесторонне развитые 
люди, могущие в недалеком бу
дущем управлять хозяйством, 
развивать и двигать вперед оте
чественную науку, технику, ис
кусство. В обучении и воспита
нии этих кадров основную роль 
должна сыграть советская 
школа.

Справляются ли школы на
шего города с этой задачей? В 
основном справляются. Но в 
работе учительских коллекти
вов есть еще много недостат
ков, о которых и говорилось на 
этом совещании.

Успеваемость учащихся за
висит во многом от качества 
урока. Чем лучше подготовится 
учитель к занятиям, активней и 
интересней проведет их, тем бу
дет действенней этот урок. На 
совещании были приведены та
кие шифры: за первое полуго
дие из 12.507 учащихся днев- j 
ных школ не успевает по раз- > 
личным предметам 1.760 чело- і 
век. В чем причины таких 
плачевных результатов? Основ
ная из них — низкое качество 
обучения. Непродуманные учеб
ные планы, неинтересно и не
верно построенные уроки отра
жаются на качестве обучения 
школьников.

Особенно много неуспеваю

щих по русскому языку и ма
тематике. Преподавателям этих 
предметов необходимо совер
шенствовать и углублять свои 
знания, бороться за качество 
каждого проводимого урока.

Важным звеном во всесто
роннем образовании подрастаю
щего поколения является по
литехническое обучение. Для 
проведения уроков труда каж
дой школе необходима матери
альная база. Вот тут-то и долж
ны прийти на помощь школе 
предприятия. Оборудовать
школьные мастерские, осна
стить их станками, инструмен
тами прямая обязанность 
шефствующих организаций. 
Правильно сделал коллектив 
трубопрокатного цеха №  5 Но
вотрубного завода, снабдив шко
лу № 7 оборудованием, инстру
ментом, необходимым для уро
ков труда. Этой же школе 
помог и гараж завода. Хорошо 
помогает школам на Динасе 
гараж соседнего предприятия. 
Для изучения машиноведения 
он дал им на время автомо
биль.

Но такое положение — дале
ко не везде. Во многих школах 
нет ни мастерских, ни станков 
и инструментов. Особенно это 
относится к сельским школам. 
Тут уже виноваты руководите
ли машинно-тракторной стан
ции, которые даже не подумали 
о том, чтобы снабдить школы 
необходимым оборудованием. 
Долг руководителей МТС, пред
приятий — в кратчайшие сроки 
создать в своих подшефных 
школах материальную базу для 
политехнического обучения.

Наступил 1956 год — второе 
полугодие учебного года. С пер
вых же дней новой четверти 
учителя должны хорошо орга
низовать свой труд, сделать так. 
чтобы каждый урок, проведен
ный в школе, приносил уча
щимся как можно больше ново
го, полезного. В этом учитель
скому коллективу обязаны по
мочь общественные организа
ции и предприятия города.

АЭРОДИНАМИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ 
ТУРБИНЫ 

БРАТСКОЙ ГЭС

ЛЕНИНГРАД, 9 января. 
(ТАСС).. В лабораториях Поли
технического института имени 
М. П. Калинина завершено изго
товление сложной аэродинамиче
ской модели турбины Братской 
ГЭС. Спиральная камера модели 
изготовлена нз лпстового железа, 
направляющий аппарат и рабо
чее колесо —  из стали, отсасы
вающая труба —  пз дерева. Ра
бочее колесо модели турбины мо
жет делать до 3-х тысяч оборо
тов в минуту.

Пользуясь моделью, ученые 
аэродинамической лаборатории 
приступят к всестороннему ис
следованию проточной части 
турбины. Скоро проектировщики 
и производственники Металличе
ского завода пменп Сталина по
дучат необходимые данпые для 
расчета основных узлов турбпн 
Братской ГЭС.

н а в с т р е ч у  X X  с ъ е з д у  б п с с
ЗИМА НЕ ПОМЕХА

Стоит холодная уральская зи
ма, а на руднике Динасового за
вода ни на минуту не ослабе
вает производственный подъем. 
If днем, н ночью в забоях идет 
напряженная борьба за достой
ную встречу партийного съезда.

Вот, например, экипаж экска
ватора Тарлакьяна. Со своим 
помощником Кандрашпным ма
шинист каждый день погружает 
в самосвалы кварцита на пол
кормы больше плана. Несмотря 
на неблагоприятные климатиче
ские условия, дружный коллек
тив экскаваторщиков всемерно 
повышает темпы добычп квар
цита.

—  Зима нам не помеха, —  
говорят машинисты станков ка- 
натно - ударного буренпя. В зтп 
днп можно наблюдать, как друж
но п сноровисто трудятся на бу- 
рсппп скважпн машинист Аюпов 
и его помощник Банбетов. Неся 
предсъездовскую вахту, они вы

полняют нормы на 115 —  120  
процентов.

На руднике растут ряды ма
стеров своего дела. Вот брпгадпр 
канатной дороги Ольга Новико
ва. Она обеспечивает бесперебой
ную доставку кварцита в цехп 
завода, часто подает сырья на 
20 —  25 процентов сверх нор
мы. Самоотверженно трудятся 
машпнпст скппового подьемнпка 
Сарапулова, дробплыцпк Попко
ва и другие. А это позволяет 
коллективу рудника успешно вы
полнять своп обязательства, взя
тые в честь XX съезда КПСС.

Л. СЫСОЕВА.

ИМИ ГОРДИТСЯ АРТЕЛЬ
Год назад в артель «Урал» по

ступил работать учеником сто
ляра воспитанник трудовых ре- 

1 зервов Василий Шереметьев. За 
его первыми практическими дей
ствиями внимательно следил 
опытный столяр Григорий Павло
вич Пванов. Советом и делом по

могал юноше кадровый рабочий.
Старания Василия вскоре при

несли положительные результа
ты. Теперь Шереметьев —  одпн 
пз лучших столяров. Как систе
ма. он выполняет в смену пол
торы —  две нормы.

В артели по праву гордятся 
маляром Брусннцпной. станочни
цей Дьяковой н другими. В со
ревновании за достойную встре
чу XX съезда партнп онп выпол
няют нормы на 160— 190 про
центов.

Г. ПОДУШКО.

СВЕРХПЛАНОВЫЙ ДОЛОМИТ

Развернув соревнование за до
стойную встречу XX съезда 
КПСС, коллектив Бплпмбаевеко- 
го карьероуправления с первых 
дней нового года выполняет про
изводственный план. За восемь 
дней января труженики пред
приятия добыли доломита на 15 
процентов больше плана.

Я. КРИВОЩ ЕКОВ

Предпусковой год на Но
восибирской ГЭС начался в 
трудных условиях. Стоят 
сильные морозы. Несмотря 
на это, работы на стройке 
идут по всему фронту. На 
левом берегу, в котловане 
основных сооружений, нача
лось перекрытие всасываю
щих труб первых двух пуско
вых машин станции. Продол
жается укладка бетона. Бе
тонируются очередные доки 
водоотливной плотины, при
мыкающей к станции.

На правом берегу главные 
усилия строителей сосредо
точены на сооружении треть
ей камеры шлюза. Благода
ря хорошей работе централь
ной котельной, обеспечиваю
щей теплом этот участок, бе
тонные работы здесь идут и 
при сильных морозах.

Вступив с соревнование в 
честь XX съезда партии, 
строители борются, чтобы

при любых условиях уло
жить в яішаре не менее 15 
тысяч кубометров бетона. 
Сегодня до обеда было уло
жено 500 кубометров. 
Успешно несет трудовую 
вахту коллектив установок 
глубинного и открытого во
доотлива на шлюзе. На днях 
во время сильного мороза на 
10 минут прекратилась по
дача тока. Трубы откачки 
оказались поврежденными. 
Вода хлынула в шлюз. В те
чение нескольких часов лю
ди трудились на морозе, 
чтобы устранить поврежде
ния. К утру следующего дня 
работы в шлюзе пошли сво
им порядком.

В нынешнем году начнется 
перекрытие русла Оби. Сей
час механизаторы готовятся 
к этой работе. Они решили 
досрочно, ко дню открытия 
съезда, отремонтировать
земснаряды и земустановки.

*«•

НА СНИМКЕ: строитель
ство Новосибирской гидро
электростанции.

Достижения новаторов 
Урала

СВЕРДЛОВСК, 9 января. 
(ТАСС). Вчера открылась обла
стная промышленно-техническая 
выставка, показывающая дости
жения новаторов производства и 
ученых. Оживленно у стендов 
Уралмашзавода, у огромной 
действующей модели шагающе
го экскаватора. Землеройный 
гпгант пмеет ковш емкостью в 
11 кубических метров п длину 
стрелы в 65 метров. В течеяпе 
55 секунд он вынимает в карье
ре более 13 тьгёяч пудов грун
та и переносит его на 130  мет
ров в сторону. На Днях завод 
выпустил 18-й шагающий экс
каватор. Каждый пз них на 
крупных стройках или на добыче 
полезных ископаемых заменяет 
труд более 7 тысяч рабочих. На 
заводе ведутся подготовительные 
работы к выпуску самого мощ
ного в мире экскаватора с емко
стью ковша в 25 кубических 
метров и с длиной стрелы в 100 
метров. Его производительность 
—  до 6 миллионов кубических 
метров горной массы в год;. Не 
меньший интерес вызывает у го
стей макет непрерывного пятп- 
клетьевого стана, выпущенного 
недавно заводом для изготовления 
белой жести. Возможная скорость 
прокатки жести 32 метра в се
кунду. Для контроля толщины 
полосы во время прокатки при
меняются бесконтактные луче
вые микрометры, работа которых 
основана на использовании ра
диоактивных изотопов. Управ-

; ленне процессом прокатки жести 
полностью автоматизировано. В 

I год стан дает такое количество 
: белой жестп, из которой можно 
сделать примерно 2 миллиарда 
консервных банок. В настоящее 
время конструкторы Уралмаш- 

! завода создают стан го скоро- 
; стью прокаткп до 35 метров в 

секунду.
В отделе цветной металлургии 

посетители особенно пнтересуют- 
' ся стендом, где показано исполь
зование радиоактивных изотопов. 
Они применяются, в частности, 
на Уральском алюминиевом за
воде для изыскания лучшего т е х 
нологического режима электроли
за и для учета незавершенного 
производства.

Специальный раздел выставки 
отражает развитие энергосисте
мы на Урале. Большой экономи- 

! ческнй эффект дает телеуправле
ние со станций. Так работы аг- 

і регатов Верхотурской ГЭС управ- 
: ляются сейчас диспетчером, на

ходящимся от нее на расстоянии 
90 километров. Это позволило 
высвободить на ГЭС 36 человек 
обслуживающего персонала.

На выставке рассказывается 
об электроискровой обработке 
металлов на Уралвагонзаводе, 
о кпслородно-песочной резке не
ржавеющей н двухслойной ста
ли на Уралхнммашзаводе, о 
тонком точенпн взамен шлифо
вания на заводе Транспортного 
машиностроения и о других пере
довых приемах труда.

Новые бурильно-крановые машины
КОВРОВ (Владимирская об

ласть), 9 января. (ТАСС). Нача
ло нового года на Ковровском 
экскаваторном заводе ознамено
вано массовым выпуском модер
низированных землеройных ма- 
піпн. Они снабжены ковшом в 
0 .65  кубических метра вместо 
выпускавшихся до спх пор 0.5  
кубпческпх метра. Прп той же 
весовой норме экскаватора про
изводительность его возрастает 
на 30  процентов.

Закончились государственные 
испытания модернизированной 
бурильно-крановой машины, ко
торая монтируется на автомоби
ле «ГАЗ-63-А». Она сочетает

две операции: бурит землю и про
изводит установку деревянных 
столбов п металлических конст
рукций. На новых машинах. п« 
сравнению с выпускавшимися * 
прошлом году, установлены бу- 

' ры увеличенного диаметра н по
вышена мощность других меха
низмов.

Бурпльно - крановые машины 
предназначаются для прокладки 
телефонной, телеграфной линии н 
линии электропередач. Будучи 
снабжены дополнительным буро
вым оборудованием, они могут 
быть использованы также на по
садке деревьев п в сельскохозяй
ственном строптелъет»».



С январских совещаний учителей
Повысить качество учебной работы

Закончились январские сове
щания учителей города Перво
уральска. На них были обсужде
ны серьезные вопросы по подъе
му качества обучения и воспита
ния советских школьников.

С докладом «Учитель —  цен
тральная фигура в учебно-воспи
тательном процессе» выступила 
заведующая городским отделом 
народного образования тов. Ива
нова.

—  1955 учебный год прошел 
в лучших условиях, чем преды
дущие. В городе открылся ряд 
новых школ. В школьную про
грамму прочно вошли уроки тру
да по столярному, слесарному 
делу, машиноведению и электро
технике. Имеются некоторые ус
пехи в обучении детей. Высокой 
успеваемости добились учитель
ские коллективы школ №№ 9, 
13, 1, 21, 19, 6, 5. Здесь хоро
шо трудятся учителя тт. Климен- 
кова, Устинова, Зайцева, Сере
бренникова. В Черемшанской 
школе за первые две четверти 
текущего учебного года —  100- 
процентная успеваемость. Ни од
ной неудовлетворительной оцен
ки 'н ет  у десятиклассников Би- 
лимбаевской школы, у второ
классников Новоуткинекой шко
лы.

Но в основном школы нашего 
города еще не справляются с те
ми требованиями, которые предъ
являют к ним партия и прави
тельство. Об этом говорит хотя 
бы тот факт, что из 14 .500  уча
щихся не успевает более двух 
ты сяч человек.

В основном отставание идет по 
двум предметам— русскому я з ы 
ку и математике. На совещании 
бьии вскрыты причины такого 1 
отставания. Основная из них —  
слабая подготовка учителей ’ к 
урокам. Иногда сами преподава
тели не знают элементарных 
правил того предмета, который 
они преподают. Так, учитель 
русского язы ка тов. Петухова 
уверена, что слова «дорогая» и 
«дорога» —  однокорневые. Ка
кие знания может дать такой 
учитель школьникам? Разумеет
ся, очень слабые. Учителя тт. На
умова, Плюснина, Козлова не

правильно строят свои уроки, 
большее время отводя опросу 
учащихся и меньшее— объясне
нию нового материала.

Конечно, в городе есть учите
ля, уроки которых каждый мо
жет взять себе за образец. От
лично идет учебный процесс у 
тт. Бураковой, Токаревой, Голи
ковой, Горшковой. Плохо то, что 
в школах не налажена передача 
опыта лучших учителей, не 
практикуется шефство старых, 
кадровых работников над моло
дыми.

О живом, творческом подходе 
к учебному плану говорила завуч 
школы Xs 20 тов. Миронова. 
Она рассказала, что многие дог
матически подходят к учебной 
программе, не вносят в нее ни
чего нового, своего. Особенно та
кой формализм отражается на 
уроках литературы. Редко дают
ся сочинения на такие свобод
ные темы, как «Портрет моего 
друга», «Наша Родина в 1950 
году»', а если и даются, то разъ
ясняются сухо и неинтересно.

—  Наши дети только тогда 
будут культурными и грамотны
ми, когда за это возьмется весь 
учительский коллектив, —  го
ворит преподаватель русского 
языка и литературы 10-й школы 
тов. Соколаева. —  Большое зна
чение здесь играет культура ре
чи. Обучение русского языка не 
должно кончаться на уроке рус
ского языка. Единый орфографи
ческий режим должен быть зако
ном для всех учителей. То, что 
ученики 10-го класса слово
«капитализм» пишут с двумя 
«л» —  вина учителя истории. 
То, что девятиклассники не мо
гут объяснить слово «беллетри
стика» —  вина всей школы.

Преподаватель школы X  2
тов. Каменских говорил о том,
что ни директора школ, ни гор- 
ОНО не уделяют внимания физи
ческому воспитанию детей. В 
редких школах есть хорошо обо
рудованные спортивные залы. 
Наши руководители почему-то не 
заинтересованы в создании спор
тивных, оборонных кружков.

—  Плохо заботятся о быте

раоотников народного ооразова- 
ния, —  начала свое выступле
ние преподаватель школы X  7 
тов. Фалалеева. —  Редко учи
телям, особенно молодым спе
циалистам, даются путевки в до
ма отдыха и на курорты. Трудно 
получить и квартиру. Уже много 
лет в тяжелых условиях живут 
учителя тт. Облеухова, Плюсни
на, Карамышев.

На совещании был поднят во
прос о политехническом воспи
тании учащихся. Хорошо постав
лены уроки труда в школах 
X X  7, 10. Здесь имеются хоро
шо оборудованные мастерские. 
Однако в других школах нет ни 
станков, ни инструментов. Это 
создает затруднения при прове
дении уроков труда. Плохо и то, 
что многие учителя, особенно 
начальных школ, сами не знают 
основ производства. Но несмотря 
на это, до сих пор в городе не 
налажена работа секций труда.

Председатель горкома Союза 
учителей тов. Борисова в своем 
выступлении говорила о необхо
димости улучшения производст
венных учительских совещаний.

—  Качество обучения в шко
ле можно поднять, лишь овладе
вая марксистско - ленинской 
теорией, —  говорит заведую
щий отделом пропаганды и аги
тации горкома партии тов. 
Тимошин. —  Однако учите
ля города медленно повы
шают свой политический уро
вень. Из 500 учителей в вечер
нем университете марксизма-ле
нинизма занимается лишь 28. 
Плохо учителя следят и за пе
риодической печатью. Немногие 
из них подписываются на газе
ты и журналы.

С докладом о гигиене занятий 
и отдыха школьников выступила 
детский врач города т. Гельфгат.

Январские совещания учите
лей вскрыли серьезные недостат
ки в деле обучения и воспита
ния учащихся города. Все вы
ступающие подвергли резкой, 
принципиальной критике работу 
учительских коллективов, на
метили конкретные пути для ее 
улучшения.

Иркутская область. Строить крупнейшую в мире Брат
скую гидроэлектростанцию со всех концов Советского Союза 
прибыли тысячи рабочих и специалистов. Энтузиасты покоре
ния сибирской реки Ангары за короткий срок построили на бе
регу реки жилые дома общей площадью около двадцати тысяч 
квадратных метров, сдали в эксплуатацию первую линию во
допровода, выстроили два вместительных магазина, поликли
нику, школу-десятилетку, столовую и ряд других культурно- 
бытовых учреждений. В поселке Падун при клубе организова
на библиотека, которую посещает более 300 читателей.

На снимке: библиотекарь Н. Елинская за выдачей книг. 
Слева — преподаватели Падунской средней школы Е. Мамина, 
JI. Курыпина и слесарь А. Соколов.

В дни школьных каникул
К концу подходят зимние 

каникулы школьников. От
дохнув, ребята вновь сядут 
за парты и с новыми силами 
возьмутся за учебу. Много 
интересных, увлекательных 
мероприятий проведено для 
детей в дни отдыха. Ребята 
посетили театры и музеи об
ластного центра, познакоми
лись с промышленностью на
шего города, посмотрели но
вые кинофильмы.

В школе №  8 учащиеся 
второго класса вместе со 
своей учительницей Л. И. Л е
сковой совершили экскурсию 
в подсобное хозяйство №  1 
Новотрубного завода. Среди 
школьников 5 .— 7 классов 
прошли лыжные соревнова
ния.

В один из дней январских 
каникул в начальной школе 
№ 1 поселка Бнлимбай было 
особенно весело и оживлен
но. Дети собрались на ново
годнюю елку.

...Большой школьный ко
ридор неузнаваемо изменил
ся. Кругом стоят деревья, 
смолистый запах заполнил 
каждый уголок школы. Заве
дующая С. Я. Ильина позд
равила ребят с Новым го
дом, с елкой. Но елки нигде 
не оказалось. Решили спро
сить у белого медведя, но он 
промолчал. Ничего не отве
тил и бурый медведь. И 
только Снегурочка помогла 
ребятам найти лесную го
стью в ярком убранстве. Не

вольное восхищение у ребят 
вызвал домик бабы Яги. И 
хотя в сказках баба Яга 
всегда описывается злой, 
сердитой, но на сей раз она 
оказалась очень доброй: 
каждому подарила новогод
ние подарки, пожелала от
личных знаний во втором по
лугодии.

Учащиеся школы № 9 на 
уроках много раз слышали 
об электродойке коров. Чи
тали они об этом и в кни
гах, но хотелось наглядно 
посмотреть новый метод дой
ки. С этой целью и была ор
ганизована экскурсия в под
собное хозяйство Новотруб
ного завода, где доярки рас
сказали о преимуществах 
электродойки, познакомили 
ребят с устройством аппара
та.

Интересные мероприятия 
в дни школьных каникул ор
ганизуются школой № 16
поселка Динас. Для детей 
проведено семь новогодних 
елок. Большой интерес 
вызвала встреча с уральски
ми писателями. Книга одно
го из писателей тов. Шусто
ва «Тайна горы Крутой» для 
школьников младших клас
сов прочитана вслух. 25 пио- 
неров-активистов присутст
вовали на городской елке. 
Вчера 15 отличников побы
вали на елке в клубе завода 
Уралэлектроаппарат горо
да Свердловска.

Внедрять прогрессивные методы
строительства

Масштабы промышленного, 
жилищного, культурно - бытово
го и сельскохозяйственного 
строительства в нашей стране 
непрерывно возрастают. Так, 
объем строительно - монтажных 
работ увеличился по сравнению 
с 1946 годом в два е половиной 
раза. Только в 1955- году выпол
нено капитальных работ больше, 
чем во второй пятилетке. В по
становлении ЦК КПСС н Совета 
Министров СССР «Об устранении 
излишеств в проектировании и 
строительстве», в приветствии 
партии и правительства Второму 
Всесоюзному съезду советских 
архитекторов дана боевая про
грамма борьбы за коренное улуч
шение строительного дела.

Возрастающие объемы работ 
могут быть успешно выполнены 
лишь при условии массового 
внедрения индустриальных мето
дов строительства, на основе 
широкого применения сборных 
конструкций, изделий и деталей

В. И. СВЕТЛИЧНЫЙ 
Заместитель председателя 
Государственного комитета 

Совета Министров СССР 
по делам строительства

★
заводского изготовления. Многие 
проектировщики и строители 
правильно поняли указания пар
тии и правительства, отказались 
от кустарных методов работ.

Сошлемся на некоторые при
меры. Если в 1938— 1940 гг. 
при застройке Калужской улицы 
н Можайского шоссе в Москве 
удельный вес сборных элементов 
строившихся домов составлял 

j лишь 12— 15 процентов от об- 
! щего веса здания, то в 1954—  

1955 годах мы уже имели ряд 
строек, где __ благодаря примене
нию крупнопанельных и крупно
блочных конструкций удельный 
вес элементов, монтируемых кра
ном, повысился до 70— 80 про

центов от общего веса здания. 
Значительно укрупнились разме
ры конструкций и деталей.

Применение индустриальных 
методов ускоряет строительство, 
снижает его стоимость. В довоен
ное время затраты труда на 
строительстве многоэтажных жи
лых домов в Москве- составляли в 
среднем 2— 2,5 человеко-дня на 
кубометр здания, в 1954 году —
1,5 —  1,4. Теперь на строи
тельстве крупнопанельных и 
крупноблочных домов в Ленин
граде трудоемкость снизилась до 
0 ,8— 0,9 человеко-дня на кубо
метр здания, а на строительстве 
крупнопанельных домов в Маг
нитогорске —  даже до 0 ,4 5 —  
0 ,50  человеко-дня.

Снижение трудоемкости спо
собствовало значительному со
кращению сроков строительства. 
Здания показательных крупно
блочных пятиэтажных школ в 
Москве были построены за 72 
дня каждое. В Магнитогорске

монтаж крупнопанельных четы
рехэтажных домов занимает все
го 28 дней, а общий срок строи
тельства каждого из них не пре
вышает 2,5— 3 месяцев.

П артия и правительство про
водят серьезные мероприятия но 
развитию индустриальных мето
дов строительства. В пятой п я
тилетке намного возросло коли
чество механизмов в строитель
стве, увеличился выпуск строи
тельных материалов и изделий, 
особенно сборных конструкций, 
деталей и крупных блоков. В 
1957 году железобетонных кон
струкций будет выпускаться по 
сравнению с 1954 годом в 7 раз 
больше, а крупных блоков по 
сравнению с 1955 годом —  в 10 
раз больше.

Индустриальное строительство 
не может развиваться без реши
тельного перехода на типовые 
проекты. Положительный опыт 
массового строительства по типо
вым проектам имеется в Магни
тогорске, Каховке, Кохтла-Ярве, 
Первоуральске и ряде других го- 

; родов и районов страны. Средняя 
і стоимость одного квадратного 
I метра жилой площади в 4— 5

этажных домах, построенных по 
индивидуальным проектам, на 
25 —  30 процентов выше стои
мости жилой площади в типо
вых домах. Между тем все еще 
широко применяются индивиду
альные проекты. Насущной обя
занностью архитектора должно 
быть участие в работе по созда
нию и массовому применению 
типовых проектов. Это единст
венно правильный путь к широ
кому развертыванию индустри
ального строительства.

По постановлению партии и 
правительства со второй полови
ны 1956 года новое’ строитель
ство жилых домов, зданий куль
турно-бытовых учреждений, про
мышленных зданий и сооруже
ний должно выполняться только 
по типовым проектам.

В индустриализации строи
тельства и повышении его каче
ства особая роль принадлежит 
архитектору. Он обязан хорошо 
знать индустриальный методы 
строительства, условия массового 
заводского производства конст- 

I рукций и закладывать в тнпо- 
! вые проекты только прогрессив
ные, индустриальные и эконо-



Организованно провести зимовку и хорошо подготовиться к весне 
— важнейшая задача работников сельского хозяйства

Сводка

Письма в редакцию
Будут ли созданы условия?

за декабрь 1955  г.

Ленинский путь 189,5 24,5
Имени Кирова 186 53,5
Заветы Ильича 18(1 57
Имени Сталина 158 43

Подсобные хозяйства:
1 Новотрубного завода 542 213

Хромппкового завода 367 116

Рудоуправления 356 113

Уралтяжтрубстроя 307 115

.А» 2 Новотрубного завода 305 107

Динасового завода 187 57

По надою молока в колхозах и подсобных хозяйствах города
{в килограммах на одну фуражную корову). Первая нолонка с он

тября 1955  г. по 1 января 1956 г., вторая
Как видно из сводки, Колхозы:

и последнее время про
дуктивность коров ос
тается крайне низкой.
Директора подсобных 
хозяйств и правления 
йбйхозои плохо органи
зуют зимовку скота. В 
колхозах и в некото
рых подсобных хозяйст
вах не создаются запа
сы кормов. Проверкой 
установлено, что более 
50 процентов кормов еще нахо
дится в местах их заготовки.
Особенно тяжелое положение с 
вывозкой кормов создалось в 
колхозе «Ленинский путь» и в 
подсобном хозяйстве Динасового 
завода. Вследствие несвоевремен- 

ін о іі  подвозки кормов к фермам в 
колхозах допущен большой недо
расход кормов. Только одного си
лоса «сэкономлено» более 3 .000  
центнеров.

В общем балансе грубых кор
мов большой удельный вес зани
мает солома, которая для лучше
го поедания п усвоения живот
ными подлежит обязательному 
измельчанию и запариванию, но 
зачастую этого не делается. Не 
лучше обстоит дело с приготов
лением к скармливанию карто
феля п турнепса, так как кормо
кухни не оборудованы. Непро
стительно, что в подсобном хо
зяйстве Уралтяжтрубстроя кор
мокухни строятся уже несколько 
лет.

Имеют место факты недопан- 
вания скота водой. В колхозе 
«Заветы Пльпча» на Нижнесель- 
с-кой ферме скот для поения вы
гоняется на реку, к прорубям. В 
подсобных хозяйствах допуска
ются перебоп в работе автопои
лок.

Уход за скотом неудовлетво
рительный. Животные содержат- 
"я в грязном состоянии, не чи
стятся, на скотных дворах гряз

но и сыро, поголовье на прогул
ку не выводится.

Отдельные фермы не уком
плектованы кадрами. В подсоб
ных хозяйствах рудоуправления 
и втором Новотрубного завода 
нет зоотехников.

Серьезными недостатками в 
проведения зимовки объясняется 
то, что в колхозах имени Стали
на, «Ленинский путь» и в под
собном хозяйстве Динасового за
вода суточный надой молока 
крайне низкий, а план валового 
надоя сорван.

Партийные организации сми
рились с крупными недостатка
ми в зимовке скота, слабо про
водят массово - политическую 
работу с животноводами, плохо 
направляют их на выполнение 
задач, поставленных январским 
Пленумом НЕ КПСС по крутому 
подъему продуктивности живот
новодства.

Впереди еще большая полови
на стойлового периода. Задача 
руководителей МТС, колхозов, 
подсобных хозяйств, зоотехников, 
бригадиров и всех работников 
животноводства— улучшить орга
низацию зимовки скота. Пар
тийные организации должны ра- усталости. День пролетел неза- 
боту ферм взять под неослаб- метни.

Ш ЕФ Ы  П О М О Г Л И

В минувшее воскресенье ут
ром около 50 тружеников Старо
трубного завода выедали в под
шефный колхоз имени Сталина. 
Вместе с трудящимися Гологор
ского механического и завода 
термоизоляционных материалов 
они приняли участие в воскрес
нике по вывозке удобрений на 
колхозные поля. Славно порабо
тали шефы: на 17 автомашинах 
они вывезли на поля 200 тонн 
навоза, которым можно удобрить 
около 5 гектаров почвы. Особен
но хорошо потрудились рабочие 
трубосварочного цеха Старотруб
ного завода.

А под вечер в гости к колхоз
никам приехали участники худо
жественной самодеятельности 
Первоуральского рудоуправления. 
В колхозном клубе они выступи
ли с хорошей концертной про
граммой, которую тепло приняли 
присутствующие. Каждый номер, 
будь то пение, танец или чте
ние, заканчивался аплодисмен
тами.

Колхозники остались довольны 
помощью шефов.

В этот же день 56 молодых 
хромпиковцев, в основном ком
сомольцы. на двух автомашинах 
выезжали в колхоз «Ленинский 
путь», нал которым шефствует 
завод. Они помогли колхозникам 
в перевозке семенного зерна на 
пункт Заготзерно с целью обме
на семян на кондиционные.

При помощи трактора молодые 
рабочие раечпетяли также доро
гу, но которой7 колхозники мо
гут теперь подвозить корма к 
местам зимнего содержания ско
та.

Дружно, по-комсомольски весь 
день работала молодежь. На све
жем воздухе не чувствовалось и

В общежитии завода еантех- 
изделий в большинстве прожи
вает молодежь. ІТо условий для 

■ нормальной жизни нам не созда
но. В сильные морозы в общежи
тии нельзя даже снять пальто.

В помещении грязно, до позд- 
, ней ночи раздаются голоса пья- 
' пых, нецензурная брань. Помн- 
! мо всего этого нет воды, так как 

имеющиеся бачки неисправны. 
На кухне имеется титан для

кипячения воды, но он также не
исправный. Мы обращались не
однократно к коменданту тов. 
Котик с просьбой предоставить 
нам условия, но все ее обеща
ния остаются пустым звуком.

Жильцы просят завком проф
союза и администрацию завода 
создать молодежи возможности 

; для культурного и разумного от
дыха.

ПЕТРОВА, АНТОНОВА.
КАЧИНА.

О тех же беспорядках

ный контроль. Надо быстрее 
устранить имеющиеся недостат
ки в зимовке скота и за остав
шееся время стойлового периода 
обеспечить резкое повышение 
молочной продуктивности коров.

Правление колхоза тепло по
благодарило комсомольцев за ока
занную помощь и выразило на
дежду. что они н впредь не за
будут своих подшефных.

мичные конструкции, детали и 
материалы.

Конструкции и детали завод
ского изготовления должны быть 
дешевыми п хорошего качества, 
иметь точные размеры, обладать 
высокой степенью заводской го
товности. К сожалению, заводы 
не придерживаются этих требо
ваний.

Одним из важнейших условий 
дальнейшей индустриализации 
строительства является такое 
повышение заводской готовно
сти сборных элементов, чтобы 
после установки их на место и 
разделки стыков требовалась 
лишь малярная отделка.

Прл широком применении ин
дустриальных методов строитель
ства заслуживает особого внима
ния наружная отделка здании. 
Надо отказываться от мокрой 
штукатурки, которая весьма тру
доемка, недолговечна. В крупно
блочных н крупнопанельных 
зданиях наружная отделка долж
на достигаться применением 
офактуренных блоков и панелей.

Отделку квартир также необ
ходимо производить индустриаль
ными методами. Следует реши

тельно отказаться от внутренне
го убранства помещений всевоз
можными карнизами, розетками, 
лепниной п т. п. н еще смелее 
переходпть к сухим способам 
внутренней отделкп.

Уже в 1953 году на стройках 
.Москвы объем сухнх способов от
делки достиг 80  процентов от 
общего объема отделочных работ. 
Переход на сухие способы от
делкп значительно ускорил про
изводственные процессы и в пол
тора —  два раза снизил трудо
емкость работ.

Партия и правительство уста
новили, что впредь строительство 
ь городах и промышленных рай
онах должно осуществляться 

: преимущественно крупными под- 
I рядными строительными органи- 
I зацнями. За последнее время 
I проведены укрупнение и сиециа- 
! лизация строительных организа

ций, в частности в Москве. Ле- 
! нинграде п Киеве. И результаты 
і уже сказались. Например, строи

тельные организации Главмогст- 
: роя снизили себестоимость гтро- 
I ительно - монтажных работ, за 
! первое полугодие 1955 года по

сравнению с тем же периодом 
1954 года на 8,3 процента, а 
средняя выработка одного рабо
чего возросла на 16.3 процента 
при росте средней заработной 
платы рабочих на 5.3 процента.

Индустриализация строитель
ства открывает новые возможно
сти применения поточно - скоро
стного метода. Многие жилые ма
гистрали нашей столицы, жилые 
поселкп в Магнитогорске. Запо
рожье. Сталпнске, Ленинграде и 
других городах п промышленных 
центрах с большой технико-эко
номической выгодой и в короткие 
сроки застроены именно по по
точно - скоростному методу. Этот 
метод должен быть широко внед
рен на всех жнлищно - граждан
ских и промышленных стройках. 
Большую роль в этом п р и з в а н о  
сыграть опытно - показательное 
строительство.

Партия указывает, что одной 
из важных задач, стоящих перед 
нашей страной, является корен
ное улучшение всего дела жи
лищного строительства на базе 
его всемерной индустриализации 
к неуклонного технического про
гресса.

Рабочие цеха Л”. 1 Новотруб
ного завода на свои жалобы на 
заведующую столовой тов. Троиц
кую, наконец-то, получили от
вет от начальника ОРСа тов. 
Шевчука. Был издан приказ о 
переводе Троицкой в столовую 
Л? 10 пятого цеха, причем в 
прежней должности.

И здесь Троицкая держит се
бя довольно грозно, нарушая все 
правила. Ей ничего не стоит 
обозвать клиентов, выругать н \  
в присутствии большого количе
ства рабочих.

Буфетчица обсчитала рабочего 
Костина на 35 копеек. Он реши1, 
для выяснения дела и принятия 
мер вызвать заведующую столо
вой. Вместо того, чтобы разо
браться и наказать виновную, 
Троицкая набросилась с упрека
ми на Костина: «Как тебе не
стыдно вести разговор о каких-

то 35 копейках». Случаи обсче
та рабочих не единичны.

Часто в столовой можно на
блюдать и обвес. 31 ноября ра- 

! бочим Фоминых и Сергуниной 
! подали рагу, в которых не хвата

ло но 20 граммов. Такая же 
неторня произошла е телефони- 

: сткой Слепушкинон к токарем 
Кирилловым.

Санитарная гигиена желает 
много лучшего. Так, например, 
рабочему Угольникову подали 

•ірязную ложку, на столы по
дается некачественная горчица. 
Примеров нарушения санитарии 
можно привести очень много.

Труженики цеха Л; 5 возму
щены нетактичным поведением 
Троицкой н просят начальника 
ОРСа тов. Шевчука принять не- 

! отложные меры по наведению 
порядка в столовой.

М. ЛОСЕВ.

С ердечно
Я имею двоих детей: дочку в 

возрасте четырех лет и сына —  
девяти месяцев. Люда е полуто
ра месяцев находилась в детских 
яслях, а в 1951 году была пе
реведена в садик. Девочка растет 
жизнерадостная, развитая. Дети 
получают правильное воспита
ние, о них по-матернноки забо
тятся воспитатели.

благодарю
Через городскую газету выш>- 

шу сердечную благодарность за
ведующей детягл я мп тов. Шесте- 
ре вон п заведующей детсадом 
тов. Куруленко, воспитателям 
гт. Гоаубцовой, Агаповой за пх 
материнское отношение к моло
дому подрастающему поколению.

М. ШИПУНОВА.

кружков художественной само
деятельности и предметных 
кружков.

Родители учащихся.

О Б  О Т С У Т С Т В И И  К Р У Ж К О В О Й  Р А Б О Т Ы

В» всех школах нашего горо
да. сельских школах прошли ве
селые новогодние елки. Но нель
зя этого сказать о елке в школе 
Новоуткинского поселка, которая 
прошла очень скучно. Учащиеся 
не .спели коллективом ни одной 
песни, не танцевали веселых 
танцев. Столпившись кучками, 
они со скукой взирали по сторо
нам. ища, чем бы заняться.

Чем же объяснить, что ново
годняя елка не принесла детям 
Уд о в о л б с т в н я ? Отсутствием в 
школе кружковой работы. Ни 
одпн учитель не желает утруж
дать себя ведением кружка, ссы
лаясь на объективные причины. 
Мы, родители, просим городской 
отдел народного образования по
требовать от руководства школы 
н всего преподавательского со
става налаживания работы

БРАКОДЕЛ
Формовщик машин

ной формовки литья 
завода сантехизделнй 
Иван Гусев в своей ра
боте допускает нару
шения технологии, вы
пускает бракованную 
продукцию.

БОЛЬШИЕ СПАСИБО

За чуткое и внимательное от
ношение, проявленное ко мне в і 
дни болезни, благодарю врача- ; 
невропатолога Валентину- Фгдо- | 
ровну Ермодовнч іі медсестру Дп- і 
дню Андреевну Курманову.

Г. ГЛУХИХ.

Детали: «Из-за него нам
стыдно и на глаза техконтролю
показаться!».

Рис Ю Узбякова



Общими силами отстоим мир
Первого июня, в международный день защиты детей, жен

щины Первоуральского Новотрубного завода обратились с 
письмом к женщинам Франции. Они рассказали о своей жизни,- 
о той заботе, которую проявляет о советских женщинах Ком
мунистическая партия и Советское правительство.

«Дорогие французские женщины! — писали первоуральцы. 
— Коротко рассказывая Вам о нашей жизни и жизни наших 
детей, мы от всего сердца желаем, чтобы Вы присоединили 
свои голоса в защиту мира».

На днях на Новотрубный завод пришел ответ от француз
ских женщин. Вот что пишут французские патриотки.

Дорогие советские друзья!
Прежде всего, мы извиняемся за то, что не могли раньше 

ответить Вам. Ваше письмо мы получили задолго до периода 
отпусков, а с другой стороны мы думали, что на него ответит 
Вам наша профсоюзная организация. Мы должны сказать, что 
Ваше письмо нас глубоко тронуло своим содержанием, которое 
выражает Ваше стремление к миру и Ваше большое чувство 
любви к французским женщинам-трудящимся.

Мы должны признаться, что для нас, трудящихся-жешцин 
маленького металлообрабатывающего центра в Турени^ для 
большинства из нас было новостью узнать о том, какой заботой 
окружены женщины н дети в Вашей стране, узнать об усло
виях, которые дали так много женщинам во всех отношениях. 
Мы, работницы города Тура, ничего этого не имеем.

Мы работаем по 9,5 часа, иногда по 10 часов в день, при 
ужасных темпах труда, а ведь надо учитывать, что многие из 
нас это женщины. Мы выходим вечером согнутые от устало
сти, возвращаемся большей частью в нездоровые помещения, а 
некоторые из нас вынуждены жить в гостиницах. В нашем 
районе нет яслей на предприятиях. Очень часто мы оставляем 
детей под присмотром соседей, которые следят за ними, до
жидаясь нашего возвращения. Для наших девушек имеется ма
ло учебных центров, а те, которые имеются, не создают усло
вий для приобретения квалификации.

Дорогие советские друзья!
На нашем предприятии, где работают 200  женщин, имеют

ся два профсоюза: ВКТ и автономный профсоюз. Мы также 
наблюдаем, с какой страстью Вы боретесь за мир. Нам, фран
цузским работницам, также дорога идея мира, мы хотим, чтобы 
дети всего мира жили в мирных условиях.

На нашем предприятии мы вели борьбу против ЕОС (евро
пейского оборонительного сообщества), против лондонских и па
рижских соглашений, так как мы понимаем, что это имеет тя
желые последствия для наших детей и для мира во всем мире. 
Женщины нашего предприятия участвовали в составе делега
ции, которая направилась в Париж, чтобы выразить волю более 
60  процентов всех трудящихся нашего предприятия.

Сейчас у нас имеется тетрадь, в которой описаны ужасы 
атомной войны. Мы уже собрали 80 подписей и имеем только 
2 отказа. Вы видите, дорогие друзья, как дорога нам идея 
мира. Наш завод находится не в стороне от этой проблемы, 
многие французские женщины-трудящиеся борются за мир. 
Слишком много матерей еще оплакивают своих детей, погибших 
в Индокитае, а сейчас умирающих в Алжире!

Наша экономическая борьба дополняет борьбу за мир, так 
как мы стоим перед широким фронтом эксплуататоров, кото
рые признают повышение нашей зарплаты- только при усилении 
темпов труда, которые без борьбы трудящихся масс могут ки
нуть только обглоданную кость.

Вот кратко, дорогие друзья, о наших условиях жизни.
Дорогие друзья, мы кончаем, надеясь вновь получить от 

Вас письмо. Наши товарищи интересуются, кем Вы работаете 
и что производите. Что же касается нас, то мы делаем конден
саторы для радиопередатчиков.

Надеясь скоро получить от Вас письмо, мы шлем Вам, до
рогие друзья и товарищи, наши заверения в самой лучшей 
дружбе к Вам.

Китай на пути индустриализации
ПЕКИН, 9 января. (ТАСС).- 

В журнале «Народный Китай» 
опубликована статья главного 
редактора газеты «Женьминьжи- 
бао» Дэн То, в которой отмечает
ся, что к концу 1955 года, т. е. 
за три года первой китайской 
пятилетки, в стране построен и 
ддан в эксплуатацию 271 круп
ный промышленный проект, из 
числа строек, намеченных пятп- 
летним планом. В связи с ро
стом числа предприятий, а также 
в результате выявления скры
тых резервов производства, вы
пуск валовой продукции в 1955 
году превысил уровень 1952 го
да на 62 процента. Значительно 
увеличился за это время выпуск 
важнейших видов промышленной 
продукции. Так, производство 
стали и чугуна возросло, пример
но, вдвое, а добыча угля увели
чилась почти на 50 процентов.

В 1956 году, указывает автор 
статьи, в Китае начнется или 
будет продолжено строительство 
Йолее 500 крупных промышлен
ных объектов. В связи с этим 
автор статьи подчеркивает, что 
1956 год явится решающим го-

Первоураяьск,

дом первой пятилетки. Китай
ский народ приложит еще боль
ше усилий, чтобы в срок закон
чить строительство и сдать в экс
плуатацию большинство круп
ных объектов. Благодаря этому 
за два последних года пятилет
ки валовой вы пуск промышлен
ной продукции увеличится по 
сравнению с 1955  годом на 22 
процента. Некоторые из соору
жаемых ныне объектов вступят 
в строй раньше намеченного 
срока. Так, строительство гидро
электростанции на реке Іунси  в 
провинции Сычуань будет пол
ностью -закончено в 1957 году, 
т. е. на год раньше установлен
ного срока. Досрочно может быть 
завершено такж е строительство 
первого автозавода, первого трак
торного завода и ряда объектов 
железнодорожного строительства.

Китайский народ, пишет в за
ключение Дэн То, осуществляя 
экономическое строительство, 
стремится к установлению проч
ного мира во всем мире, и мы 
уверены, что наш мирный, сози
дательный труд непременно 
увенчается огромными успехами.

И. Е. ВОРОШИЛОВ И ЧЛЕНЫ 
СОВЕТСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ 

ВОЗВРАЩАЮТСЯ НА РОДИНУ
ВАРШАВА, 8 января. (ТАСС). 

Сегодня через Польскую Народ
ную Республику проследовала 
советская делегация во главе с 
Председателем Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Воро
шиловым, возвращающаяся из 
Германской Демократической Ре
спублики с’торжеств, связанных с 
80-летием Президента ГДР Виль
гельма Пика. На польско-немец
кой границе делегацию встреча
ли и сопровождали до советско- 
польской границы заместитель 
председателя Государственного 
Совета Польской Народной Ре
спублики В. Барциводивский, ми
нистр иностранных дел С. Скше- 
шевский, а также временный по
веренный в делах СССР в Поль
ше К. А. Мельник.

Во время остановки поезда в 
Варшаве советской делегации на
несли визит Председатель Госу
дарственного Совета Польской 
Народной Республики А. Завад
ский, первый заместитель Пред
седателя ' Совета Министров 
3. Новак, члены Политбюро ЦК 
Польской объединенной рабочей 
партии Я. Берман и Э. Охаб и 
маршал сейма Польской Народ
ной Республики Я. Дембовский.

О ПРИЕЗДЕ В СССР ДЕЛЕГАЦИИ 
ФРАНЦУЗСКОЙ 

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
В результате предварительно

го обмена мнениями с Руководя
щим комитетом Французской со
циалистической партии ЦК 
КПСС пригласил делегацию 
Французской социалистической 
партии посетить СССР для озна
комления с жизнью советского 
народа и для обсуждения вопро
сов, интересующих обе партии. 
Стороны условились, что деле
гация социалистической партии 
прибудет в СССР в марте месяце.

(ТАСС).

Д В А Д Ц А Т Ь  
М И Л Л И О Н О В  Ю Н Ы Х  
П И О Н Е Р О В  В К И Т А Е
ПЕКИН, 9 января. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
в настоящее время в пионерских 
организациях Китая состоят 20 
миллионов мальчиков и . девочек 
—  в два раза больше, чем в 
марте месяце 1955 года.

АГРАРНЫЕ ПРЕОБРАЗОВАНИЯ 
В ИНДИЙСКОМ ШТАТЕ БИХАР 

ДЕЛИ, 9 января. (ТАСС). 
Как передает индийское инфор
мационное бюро, в штате Бихар 
закончена ликвидация системы 
заминдари (т. е. крупного поме
щичьего землевладения) и все 
владейия заминдаров (крупных 
помещиков) в 17 районах ш тата 
перешли в распоряжение прави
тельства.

ПЕРЕЛЕТ 
ЧАНКАИШИСТСКОГО 

ЛЕТЧИКА 
В ПРОВИНЦИЮ ФУЦЗЯНЬ

ПЕКИН, 9 января. (ТАСС). 
Как передает агентство Синьхуа, 
7 января в Китай перелетели 
пилот и два служащих чанкай- 
шистского управления граждан
ской авиации. Они прибыли в 
один из пунктов провинции Фуц
зянь на самолете, принадлежа
щем сыну Чан Кай-ши, Цюян 
Вэй-го.

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНАЯ ПРО
МЫШ ЛЕННОСТЬ создает отличное техническое оборудова
ние для сахарных заводов. В последние годы Чехословакия 
поставила оборудование для предприятий сахарной промыш
ленности Китая, европейских стран народной демократии, 
Индии, Сирии, Уругвая, Ирана.

НА СНИМКЕ: ВАКУУМ-ФИЛЬТРЫ ДЛЯ САХАРНО
ГО ЗАВОДА.

Развитие экономики 
и культуры в Албании

ТИРАНА, 9 января. (ТАСС), сельскохозяйственных коопера-
11 января албанский народ от
мечает 10-летие со дня провоз
глашения народной республики. 
За годы народно - демократиче
ского строя в Албании произош
ли коренные изменения. Опи
раясь на помощь Советского Сою
за и стран народной демократии, 
албанский народ уверенно идет 
по пути строительства основ со
циализма.

За короткий срок Албания из 
отсталой аграрной превратилась 
в • аграрно - индустриальную 
страну. Валовая продукция про
мышленности увеличилась по 
сравнению с 1938 годом в 12,5 
раза. О том, каких успехов до
стигла Албания в послевоенные 
годы, можно судить по тому фак
ту, что в настоящее время в 
стране за 9 дней производится 
столько же электроэнергии, 
сколько ее производилось в те
чение всего 1938 года, и за 6 
дней добывается такое количе
ство угля и производится столь
ко текстиля, сколько производи
лось в том же 1938  году за 
весь год.

Успешно претворяется в жизнь 
программа дальнейшего подъема 
сельского хозяйства. Посевные 
площади республики расшири
лись по сравнению с довоенным 
периодом на 70 процентов. В 12 
с лишним раз повысился удель
ный вес технических культур 
—  хлопка, сахарной свеклы, та
бака, подсолнечника. Все боль
ший размах приобретает коопе
ративное движение. В 1946 году 
в стране существовало лишь 7

тивов. Теперь их насчитывается 
318. Только в течение минувше
го года создано около 170 сель
скохозяйственных кооперативов.

В довоенной Албании крестья
не многих, районов не имели
никакого представления о ма
шинах. В стране было тогда
только 32 трактора и около 20 
уборочных машин. Теперь на по
лях Албании работают 1 .100
тракторов, свыше 100 комбай
нов, а такж е много других сель
скохозяйственных машин и ору
дий. Кооперативные и единолич
ные хозяйства обслуживает 21 
машпнно - тракторная станция.

Народно - демократический 
строй создал широкие возможно
сти для неуклонного повышения 
материального благосостояния 
трудящихся масс. В минувшем го
ду населению было продано по 
сравнению с 1950 годом почтн в 
2 раза больше сахара, фасоли и 
риса, в 1,5 раза больше мяса и 
рыбы, в 2 с лишним раза боль
ше жиров, в 2 ,1 раза больше 
шерстяных тканей.

Вместе с экономическим подъ
емом развивается и новая куль
тура. Если до освобождения 
свыше 80  процентов населения 
было неграмотным, то теперь 
неграмотность в основном ликви
дирована. За послевоенные годы 
в Албании было открыто шесть 
высших учебных заведений, 
столько же театров, сотни школ, 
много больниц, поликлиник, 
клубов, кинотеатров, домов куль
туры, народных читален, биб
лиотек.

ГАЗЕТА «ЖЕНЬМИНЬЖИБАО»
О ПОЛОЖЕНИИ ЯПОНСКОГО НАРОДА

ПЕКИН, 9 января. (ТАСС). 
Газета «Женьминьжибао» опуб
ликовала статью о положении 
японского народа.

Япония, говорится в статье, 
имеет развитую промышленность, 
плодородные поля и рыбные 
промыслы. Но жизнь трудолюби
вого японского народа становит
ся все более тяжелой. Число без
работных и полубезработных в 
стране достигло 13 миллионов 
человек. Вследствие трудных ус
ловий жизни растет число само
убийств. По официальным япон
ским данным в 1954  году в 
стране зарегистрировано 20 .424  
самоубийства. Это наибольшее 
число за последние 50 лет. 
Трудности, которые переживает j 
японский народ, говорится в j

статье, вызваны длительной ок
купацией Японии американскими 
зойсками. За послевоенные 10 
лет только на содержание аме
риканских войск Япония истра
тила 5 .600  миллионов американ
ских долларов, что превышает 
сумму двух годовых бюджетов 
японского правительства. В то 
же время американские власти 
заставляют Японию усиленно 
вооружаться и увеличивать рас
ходы на военные нужды. В 1955 
году военные расходы Японии 
достигли 2 3 5 .9 0 0  млн. иен.

Все это приводит к тяжелым 
последствиям для японской эко
номики, делает еще более труд
ной жизнь японского народа.
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